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Le son [ɛ]̃ 
 
[ɛ]̃ est une voyelle nasale, non arrondie, mi-ouverte et antérieure : 

 
• On dit que [ɛ]̃ est une voyelle nasale car l'abaissement du voile du 
palais crée l'ouverture des fosses nasales, ce qui permet le passage 
de l’air. 
À NOTER :  L’air passe aussi par la bouche, en d’autres termes, les 
voyelles nasales en français sont aussi des voyelles orales.  

• On dit que [ɛ]̃ est une voyelle non arrondie car les lèvres sont 
écartées. 

• On dit que [ɛ]̃ est une voyelle est une voyelle est mi-ouverte car la langue est positionnée aux deux-tiers 
du chemin entre une voyelle ouverte et une voyelle moyenne. 

• On dit que [ɛ]̃ est une voyelle est antérieure car la langue est positionnée vers l’avant de la bouche. 

 
Il existe différentes écritures du son [ɛ]̃: in, im, ain, aim, ein, eim, en, yn ou ym.  

• indécis, indispensable, lin, incorrect, vingt, singe, raisin,  

• impossible, imbécile, impertinent, timbre,  

• pain, main, demain, saint, gain, copain, certain, train,  

• faim, essaim, daim 

• empreinte, frein, ceinture, rein, peinture, étreinte, teinture, enceinte, plein, peintre 

• Reims 

• chien, européen, brésilien, musicien, sien, bien, pharmacien, lien 

• lynx, synthétique, syndicat, larynx, syntaxe, lyncher, synchroniser 

• lymphe, thym, sympa, tympan, symphonie, olympique 

Quelques règles : 
1. Au début du mot 

Tous les mots de la langue française qui commencent par le son [ɛ]̃ s'écrivent in ou im. 

Exceptions : Ain (nom propre désignant le département ou la rivière), ainsi (adverbe). 

2. A la fin du mot 
Tous les mots dont le son [ɛ]̃ s’écrit en, ain ou aim 
 


